



Ministro en retiro Mariano Suárez Villaescusa
SECRETARIO EJECUTIVO

México D.F., a 13 de septiembre de 2013

General (Ret) Otto Fernando Pérez Molina,

Presidente de la República de Guatemala.

P r e s e n t e.

Señor Presidente:

Le saludo atentamente haciendo de su conocimiento, con todo respeto a la soberanía de la República de Guatemala y a la autonomía de sus poderes, el pronunciamiento anexo que ha suscrito la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial.

Atentamente,

C.C.P. Integrantes de la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial

C.C.P. Dr. Miguel Carmona Ruano, Vocal del Consejo General del Poder Judicial de España y

Coordinador de la Secretaría Permanente de la Cumbre Judicial Iberoamericana.



Ministro en retiro Mariano Suárez Villa
SECRETARIO EJECUTIVO

México D.F., a 13 de septiembre de 2013

Licenciado Pedro Muadi Menéndez,

Presidente del Congreso de la República de Guatemala.

P r e s e n t e.

Señor Presidente:

Le saludo atentamente haciendo de su conocimiento, con todo respeto a la soberanía de la República de Guatemala y a la autonomía de sus poderes, el pronunciamiento anexo que ha suscrito la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial.

Atentamente,

C.C.P. Integrantes de la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial

C.C.P. Dr. Miguel Carmona Ruano, Vocal del Consejo General del Poder Judicial de España y
Coordinador de la Secretaría Permanente de la Cumbre Judicial Iberoamericana.



Ministro en retiro Mariano Suárez Gutiérrez
SECRETARIO EJECUTIVO

México D.F., a 13 de septiembre de 2013

Magistrado Gabriel Medrano Valenzuela,

Presidente del Organismo Judicial y de la Suprema Corte de
Justicia de la República de Guatemala.

P r e s e n t e.

Señor Presidente:

Le saludo atentamente haciendo de su conocimiento, con todo respeto a la soberanía de la República de Guatemala y a la autonomía de sus poderes, el pronunciamiento anexo que ha suscrito la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial.

Atentamente,

C.C.P. Integrantes de la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial

C.C.P. Dr. Miguel Carmona Ruano, Vocal del Consejo General del Poder Judicial de España y
Coordinador de la Secretaría Permanente de la Cumbre Judicial Iberoamericana.



Ministro en retiro Mariano Suárez Guebarra
SECRETARIO EJECUTIVO

México D.F., a 13 de septiembre de 2013

Magistrado Hugo Pérez Aguilera,
Presidente de la Corte de Constitucionalidad
de la República de Guatemala.
P r e s e n t e.

Señor Presidente:

Le saludo atentamente haciendo de su conocimiento, con todo respeto a la soberanía de la República de Guatemala y a la autonomía de sus poderes, el pronunciamiento anexo que ha suscrito la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial.

Atentamente,

C.C.P. Integrantes de la Comisión Iberoamericana de Ética Judicial

C.C.P. Dr. Miguel Carmona Ruano, Vocal del Consejo General del Poder Judicial de España y
Coordinador de la Secretaría Permanente de la Cumbre Judicial Iberoamericana.



LA COMISIÓN IBEROAMERICANA DE ÉTICA JUDICIAL

CONSIDERANDO:

- 1. Que en las últimas dos décadas los pueblos y estados latinoamericanos han hecho serios esfuerzos por fortalecer la institucionalidad democrática y los regímenes constitucionales de derecho.**
- 2. Que en esa dirección, se ha buscado también, alrededor del concepto esencial de respeto a la dignidad humana, hacer realidad la vigencia de los derechos fundamentales, a través de un serio compromiso con las declaraciones, convenios y tratados sobre derechos humanos.**
- 3. Que como pilares básicos de esta misma búsqueda están la independencia de los poderes judiciales y la independencia de todos los jueces y juezas como garantes del acceso a una justicia de calidad para la ciudadanía;**

RESUELVE:

Hacer respetuosa pero vehemente instancia al Estado de Guatemala y a las autoridades de sus poderes públicos para que se tomen las medidas indispensables a fin de que sea respetada la integridad física y moral de las señoras juezas YASSMÍN BARRIOS AGUILAR y PATRICIA ISABEL BUSTAMANTE GARCÍA, así como del señor juez PABLO XITUMUL DE PAZ, todos integrantes del Tribunal Primero de Sentencia Penal de Mayor Riesgo en ciudad de Guatemala y quienes, cumpliendo con sus respectivas obligaciones constitucionales y legales, tuvieron recientemente a su cargo el juzgamiento del caso contra Efraín Ríos Mont y otros por los delitos de Genocidio y otros.

Ciudad de México, a los 13 de septiembre de 2013

Comisión Iberoamericana de Ética Judicial

Luis María Bunge Campos (Argentina)

Rosa María Maggi (Chile)

José Manuel Arroyo Gutiérrez (Costa Rica)

Altagracia Norma Bautista de Castillo (República Dominicana)

Daniel Gutiérrez Proto (Uruguay)

Juan Antonio Xiol Ríos (España)

Sonia Yvette Vélez Colón (Puerto Rico)

Mariano Azuela Güitrón (México)

Nota: El Comisionado Félix Fischer (Brasil) a la fecha de suscripción de este Pronunciamiento aún no ha expresado su adhesión al mismo.